

LA TRIBUNA

# El futuro del panorama jurídico

FRANCISCO JAVIER LARA PELÁEZ  
 DECANO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE MÁLAGA

Hoy comienza en el Palacio de Ferias y Congresos de Málaga la décima edición del congreso jurídico de la abogacía, que reúne a casi 80 ponentes, todos ellos expertos en sus áreas de estudio



**D**esde hace unos dos años y medio, en concreto, desde el 21 de diciembre de 2011, la Justicia en nuestro país ha sido objeto de numerosos cambios. Diversas reformas en legislaciones, la introducción de nuevos impuestos para recurrir, la posible pena de prisión permanente revisable, un sistema diferente de elección del Consejo General del Poder Judicial, modificaciones en la reorganización del mapa judicial, el reparto de competencias a diferentes colectivos... Unas reformas que buscaban adaptar la Justicia a los nuevos tiempos, removiendo sus cimientos y con ellos, los derechos de los ciudadanos.

Las consecuencias fueron fatídicas, creando desigualdades entre los ciudadanos, dejando a una gran parte de nuestra población indefensa ante las injusticias que vivimos día a día en cualquier ámbito de nuestra vida. Incluso los diferentes colectivos del entorno de la Justicia hemos sido objeto de este caos legislativo.

Y el último cambio vivido ha sido la dimisión de quien era la cabeza visible del equipo, que planificó esta supuesta revolución para la Administración de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón. Ahora, un nuevo representante se pone al frente de la maquinaria, pero ¿qué sucederá con el recién ministro de Justicia, Rafael Catalá Polo? Los profesionales estamos esperando a ver qué sucede, si sus palabras de «diálogo y consenso» se cumplen o si tendremos que volver a salir a las calles con nuestras togas para pedir nuevos cambios.

Lo que sí sabemos es que esta situación requiere un análisis en profundidad, un estudio metódico. Saber qué va a ocurrir o prever qué puede suceder será uno de los objetivos de uno de los encuentros científicos más importantes que se celebran en nuestro país y que hoy da comienzo a su décima edición en el Palacio de Ferias y Congresos de nuestra ciudad de Málaga.

Un congreso jurídico de la abogacía que reúne

a casi 80 ponentes. Todos ellos son expertos en sus áreas de estudio y juntos tratarán de encontrar la solución a esta pregunta. Divididos en 27 secciones formativas y con más de 70 ponencias, se crearán mesas de debate y de trabajo para deliberar entre asistentes y conferenciantes cuál sería la mejor solución al caos jurídico que hemos vivido durante este tiempo.

¿Lavado de imagen o compromiso real? Eso está aún por ver, pero todos los profesionales del Derecho conocemos qué aspectos deberían ser modificados, qué puntos de la popular Ley de Tasas Judiciales deben eliminarse, qué pasará con la reforma de la Ley del Aborto, si era viable en nuestro país o no; si las modificaciones en la Ley Concursal en verdad agilizan la refinanciación de empresas en quiebra, las implicaciones de la Ley de Servicios y Colegios Profesionales o qué pasaría con los juzgados si la Ley de Demarcación y Planta dejara de estar en el tintero...

Tantos han sido los cambios legislativos sufridos que no sólo en estos dos días se reflexionará sobre ello, sino que este análisis continuará en los despachos de abogados, en los pasillos de los juzgados... Pero los abogados de Málaga queremos proporcionar a todos nuestros compañeros un espacio de estudio para que juntos pongamos en común nuestros pensamientos, nuestros trabajos, los problemas de nuestros clientes y,

por supuesto, poner la ley en la mesa y los pilares básicos del sistema judicial español. Sólo así conseguiremos una visión de lo que puede pasar y cómo deberemos actuar ante los posibles cambios que se avecinan.

En definitiva, el futuro del panorama jurídico aún está por ver. ¿Alentador, pacífico, ajustado a la realidad u otra legislación igual pero con un lavado de imagen? Tendremos que esperar, pero, mientras tanto, los expertos tenemos dos días por delante para analizar qué sería lo más conveniente y cómo debería realizarse.

